



SECRETARÍA

(B-044) Anuncia Agricultura acciones inmediatas para controlar brote de langosta centroamericana en Nuevo León

Con el objetivo de controlar y erradicar un brote de langosta centroamericana (*Schistocerca piceifrons* Walker) que se presentó en la comunidad La Cáscara, del municipio de Montemorelos, Nuevo León, personal del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** inició acciones para delimitar la zona con presencia de la plaga, tomar muestras y evaluar cuál es el mejor insumo.

<https://www.inforural.com.mx/anuncian-acciones-para-controlar-brote-de-langosta-centroamericana-en-nuevo-leon/>
<https://cadenapolitica.com/2022/02/01/agricultura-anuncia-acciones-inmediatas-para-controlar-brote-de-langosta-centroamericana-en-nuevo-leon/>
<https://siete24.mx/mexico/nacional/mexico-reporta-brote-de-plaga-de-langosta-en-nuevo-leon/>
<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/anuncia-agricultura-acciones-inmediatas-para-controlar-brote-de-langosta-centroamericana-en-nuevo-leon>
<https://www.milenio.com/negocios/senasica-vigila-region-huasteca-plaga-langostas>
<https://hojaderutadigital.mx/anuncia-agricultura-acciones-inmediatas-para-controlar-brote-de-langosta-centroamericana-en-nuevo-leon/>
<https://www.forbes.com.mx/noticias-brote-de-langosta-centroamericana-ataca-en-nuevo-leon-reporta-agricultura/>
<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/senasica-vigila-la-regi%C3%B3n-huasteca-entre-slp-tamaulipas-y-veracruz-por-plaga-de-langostas/ar-AAtnKZ3>
<https://www.telediario.mx/comunidad/nl-evaluan-acciones-controlar-plaga-langostas-montemorelos>
<http://revistacomentarios.com/?p=15821&fbclid=IwAR3lo3azM8QTNK4N973O4LfpZ7wTJLAlfIE3r0OHHiUYqJpKqvuK44rGrJs>
<https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/2/1/mexico-padece-plagas-biblicas-epidemias-ahora-invasion-de-langostas-501095.html>
<https://elcomentario.ucoj.mx/reporta-sader-brote-de-langosta-centroamericana-en-nuevo-leon/>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1488677855475253251>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1488677855475253251/photo/1>
<https://www.facebook.com/EnlaMIRAdelaNoticia/photos/pcb.503593164443605/503593044443617/>
<https://www.facebook.com/4toPoderTlaxcalaNoticias/photos/a.1876128289093922/7179528622087169/>
<https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1036575266937877>

(B-043) Reforma eléctrica, fundamental para reducir desigualdades en el campo: Agricultura

La aprobación de la iniciativa de reforma eléctrica es crítica y fundamental para garantizar la seguridad alimentaria nacional y seguir avanzando en la disminución de las desigualdades entre el campo y la ciudad, entre regiones y tipos de productores del campo, afirmó el





subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez Carrera. 24 Horas, 16

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022007097nc.pdf
<https://acustiknoticias.com/2022/02/reforma-electrica-fundamental-para-reducir-desigualdades-en-el-campo-agricultura/>
<https://cadenapolitica.com/2022/02/01/reforma-electrica-fundamental-para-reducir-desigualdades-en-el-campo-agricultura/>
<https://agendadeldesarrollosocial.com/reforma-electrica-va-de-la-mano-de-la-autosuficiencia-alimentaria-subsecretario-suarez-carrera/>
<https://www.economista.com.mx/politica/Reforma-electrica-va-Manuel-Bartlett--20220201-0072.html>
<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/reforma-electrica-fundamental-para-reducir-desigualdades-en-el-campo-agricultura>
<https://cadenapolitica.com/2022/02/01/reforma-electrica-fundamental-para-reducir-desigualdades-en-el-campo-agricultura/>
<https://889noticias.mx/noticias/el-peligro-mas-grande-para-los-campesinos-mexicanos-es-que-el-sistema-electrico-queda-en-manos-de-los-privados-alerta-bartlett/>
<https://hojaderutadigital.mx/reforma-electrica-fundamental-para-reducir-desigualdades-en-el-campo-agricultura/>
<https://cdmypress.com/reforma-electrica-va-de-la-mano-de-la-autosuficiencia-alimentaria-suarez-carrera/>
<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/reforma-electrica-esencial-para-garantizar-seguridad-alimentaria-nacional-sader-7810120.html>
<https://www.voragine.com.mx/2022/02/01/reforma-electrica-fundamental-para-reducir-desigualdades-en-el-campo-agricultura/>
<https://laevidencianews.com/reforma-electrica-es-fundamental/>
<https://abarloventoinforma.com/2022/02/01/reforma-electrica-fundamental-para-reducir-desigualdades-en-el-campo-agricultura/>
<https://www.angulo7.com.mx/2022/02/01/reforma-electrica-clave-reducir-desigualdad-en-el-campo/>
<https://twitter.com/ABarloventoInfo/status/1488718819266899970>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1488669181323132932>
<https://twitter.com/CAPNAL1/status/1488720307435282435>
<https://twitter.com/jrz3061/status/1488662294565376003>
<https://twitter.com/jrz3061/status/1488662294565376003/photo/1>
<https://twitter.com/EvidenciaLa/status/1488704762057052162>
<https://twitter.com/EvidenciaLa/status/1488704762057052162/photo/1>
<https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1036565063605564/>
<https://www.facebook.com/4toPoderTlaxcalaNoticias/photos/pcb.7179173625456002/7179172958789402/>

Privados buscan apropiarse del sistema y desaparecer la CFE: Bartlett

CDMX.- Con un “diseño perfecto para un despojo del sistema eléctrico nacional y la desaparición de la CFE”, además hay un atraco con el esquema vigente, ya que mientras todo el mercado eléctrico del país vale 315 mil millones de dólares y la CFE tiene un valor de 370 mil millones de dólares, los privados buscan apropiarse del sistema que es 34 veces el valor de su inversión, que aseguran fue de 44 mil millones de dólares, aunque ya recuperaron la mitad, advirtió Manuel Bartlett, director de la empresa estatal. El objetivo de la CFE es social, es una entidad de servicio público y no es un monopolio, puntualizó durante el foro Debate





sobre la Reforma Eléctrica y sus implicaciones en el medio rural como parte del Ciclo autosuficiencia alimentaria de la **SADER**. La Jornada, 6 / Impulso, 11

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022001876nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022006354nc.pdf

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/01/politica/privados-buscan-apropiarse-del-sistema-y-desaparecer-la-cfe-bartlett/>

Conflicto de AMSA no tiene que ver con precio, son quienes mejor pagan a cafecultores: Sader

Xalapa, Ver.- El Director de Fomento a la Agricultura de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, Santiago José Arguello Campos, afirmó que la empresa Agroindustrias Unidas de México (AMSA), en la región de Ixhuatlán del Café, es quien mejor precio paga a los cafecultores y por eso extraña que haya reclamo sobre el tema.

<http://www.huatusconoticias.com/portal/estatal-y-nacional/33-personal-tech/6924-conflicto-de-amsa-no-tiene-que-ver-con-precio,-son-quienes-mejor-pagan-a-cafecultores-sader.html>

Exportaciones agropecuarias de México acumularon 12 años seguidos de crecimientos

De acuerdo con datos de la **Sader** la cerveza, el tequila y el aguacate se ubicaron como los principales agroproductos mexicanos de mayor exportación al mercado estadounidense de enero a noviembre de 2021.

<https://www.puntopor punto.com/reportajes-2/reportajes-en-punto/exportaciones-agropecuarias-de-mexico-acumularon-12-anos-seguidos-de-crecimientos/>

Respaldan estrategia anti-robos del Gobierno de Tabasco

Luego de reunirse por separado con el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Hernán Bermúdez Requena, el gerente regional de **Segalmex Diconsa**, Cristóbal García, y el coordinador de Protección Patrimonial de Oxxo, Jorge Omar Rodríguez, reconocieron la estrategia de esa dependencia para frustrar robos y salvaguardar sus establecimientos y el personal que labora en ello.

<https://www.diariodetabasco.mx/tabasco/2022/02/01/respaldan-estrategia-anti-robos-del-gobierno-de-tabasco/>

Abren escuela de apicultura en Fresnillo

ZACATECAS. Patricia Ramírez García, técnico social de la Estrategia Miel, informó que implementaron una escuela para apicultores en el municipio con la intención de capacitar y enseñar sobre la producción de miel a las nuevas generaciones. Asimismo, dijo que para acceder a este apoyo es necesario que los productores acudan a las oficinas de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Agropecuario (Sader)**, deben llevar sus documentos personales y la posesión del predio donde desarrollan sus actividades.

<https://www.inforural.com.mx/abren-escuela-de-apicultura-en-fresnillo/>





Cadena de valor del algodón pide diálogo abierto con gobierno federal para reactivar al sector

Integrantes de la cadena de valor del algodón, representada por agricultores, productores, despepitadores y textileros participaron en el Foro Virtual: “Situación del algodón en México: retos y oportunidades”, organizado por la Asociación Protección de Cultivos, Ciencia y Tecnología, A.C. (PROCCYT); donde, junto con otros especialistas, coincidieron que el sector en México está en alerta máxima por la negativa de la SEMARNAT, de autorizar la siembra de semillas genéticamente modificadas. El Foro reunió a especialistas como: Juan Cortina Gallardo, presidente del CNA; Francisco Javier Trujillo Villalobos, director en jefe de **SENASICA**.

<https://www.inforural.com.mx/cadena-de-valor-del-algodon-pide-dialogo-abierto-con-gobierno-federal-para-reactivar-al-sector/>

Este es el proyecto con el que se busca demostrar que los quesos sean realmente de leche

La Dirección General de Normas dio a conocer este lunes el proyecto por el cual todos los quesos que se comercialicen en México, ya sea de fabricación nacional o extranjera, deberán contar con la certificación que demuestre que realmente son quesos hechos de leche y que no traen grasas vegetales o porcentajes mayores de caseinatos. En el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó el Proyecto de procedimiento para la evaluación de la conformidad de la Norma Oficial Mexicana NOM-223-SCFI-**Sagarpa**-2018, Queso-denominación, especificaciones, información comercial y métodos de prueba publicada el 31 de enero de 2019, que sustituirá lo publicado el 4 de mayo de 2020.

<https://www.inforural.com.mx/este-es-el-proyecto-con-el-que-se-busca-demostrar-que-los-quesos-sean-realmente-de-leche/>

Inician vedas de distintos productos del mar

La **Comisión Nacional de Pesca (CONAPESCA)**, dió a conocer a través de sus redes sociales, las especies que entran en veda para el periodo que inicia el 1 de febrero. Se suspende la captura del Pescado Blanco en el Lago de Chapala. La veda comprende del 1 de febrero al 31 de marzo de 2022. Este lago está ubicado entre los Estados de Jalisco y Michoacán. También se aplicará veda temporal para Lisa y Liseta en las costas como en ríos de Tamaulipas y del norte de Veracruz, la cual se prolongará hasta el próximo 28 de febrero. Con ello, se busca en este período la protección y reproducción de la especie previo a la entrada de la primavera.

<https://www.inforural.com.mx/inician-vedas-de-distintos-productos-del-mar/>





Diputados aprueban reformas para que la Carta Nacional Pesquera sea publicada cada dos años en el DOF

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por 479 votos a favor, el dictamen con proyecto de decreto por el que se reforma el párrafo segundo del artículo 32 de Ley General de Pesca y Acuicultura Sustentables, con el objetivo de que la Carta Nacional Pesquera sea publicada cada dos años en el Diario Oficial de la Federación (DOF). El documento, avalado en la sesión semipresencial de este martes, señala que la elaboración y actualización de la Carta Nacional Pesquera estará a cargo del **Instituto Nacional de Pesca**, con la participación que le corresponda a las demás unidades administrativas de la Secretaría y las contribuciones del sector académico y productivo.

<https://www.inforural.com.mx/diputados-aprueban-reformas-para-que-la-carta-nacional-pesquera-sea-publicada-cada-dos-anos-en-el-dof/>

Calakmul tendrá dos casas de semillas

Calakmul carece de un sistema de resguardo y reproducción de semillas nativas que les permita a los agricultores disponer de semilla de calidad, en los volúmenes requeridos y en los tiempos oportunos para la siembra. En este sentido, durante noviembre y diciembre de 2021, en una acción impulsada por Fondo para la Paz IAP en la que colabora el **Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT)**, se impartieron talleres que forman parte del acompañamiento para la planificación y puesta en marcha de dos casas de semillas en Calakmul —una en la zona sur y otra en la zona norte del municipio—.

<https://www.inforural.com.mx/calakmul-tendra-dos-casas-de-semillas/>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó

@marthadelgado

Ecos de la #REC2022

Durante la pasada Reunión de Embajadores y Cónsules el @CIMMYTesp nos presentó su trabajo y acciones en México. Les comparto más sobre este Centro y la iniciativa #AgriculturaPorLaPaz

<https://twitter.com/marthadelgado/status/1488656234974699522?cxt=HHwWhlCz5au94qgpAAAA>

Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó

@JesusRCuevas

Esta semana se han reducido los contagios y las hospitalizaciones. Para evitar más contagios se han aplicado más de 166 millones dosis de vacunas; 89% de las personas adultas ya han sido vacunadas. Se han aprobado dos medicamentos de Pfizer y Merk para combatir la Covid-19.

<https://twitter.com/JesusRCuevas/status/1488527282805293078?cxt=HHwWrlCyovrp6gpAAAA>





Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó

@Agricultura_mex

Consulta el Atlas Nacional de las Abejas y Derivados Apícolas.

<http://bit.ly/3xasMTX>

#ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1488635168336367616?cxt=HHwWgMC-jY3z2KgpAAAA

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Diario Oficial de la Federación / Secretaría de Economía

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022005308nc.pdf

AGRICULTURA

Convocan a programa de subsidios para plantaciones comerciales y agroforestales

La Comisión Nacional Forestal (Conafor) y la Comisión Estatal Forestal (Comesfor) convocaron a productores tabasqueños del campo, a participar en el programa de subsidios del programa de subsidios para plantaciones y asistencia técnica en plantaciones comerciales, y a las agroforestales, que por primera vez serán apoyadas con miras a acrecentar las extensiones ganaderas sustentables. El apoyo es de 14 mil pesos por hectárea a los que resulten favorecidos en cualquiera de los dos programas de plantaciones, y de 3 mil 500 pesos, para los que sean beneficiarios del programa de mantenimiento.

<https://www.inforural.com.mx/convocan-a-programa-de-subsidios-para-plantaciones-comerciales-y-agroforestales/>

2022 pinta oscuro para los campesinos

CIUDAD VICTORIA, Tamaulipas. El panorama para los agricultores de la zona norte durante el 2022 es bastante desalentador y oscuro, porque no dispondrán de agua para riego de las casi 300 mil hectáreas que se siembran en los distritos 025 y 026, advirtió Raúl Quiroga Álvarez. El experto en materia hidráulica y exfuncionario del gobierno del estado, señaló que la situación es provocada por la poca disponibilidad de agua en las presas a causa de la escasez de lluvias en la región.

<https://www.inforural.com.mx/2022-pinta-oscuro-para-los-campesinos/>





Pegan heladas a 700 hectáreas de cultivo de fresa a cielo abierto

IRAPUATO, Guanajuato. Las heladas que se han registrado durante enero en Irapuato ya causaron estragos en los cultivos de fresa a cielo abierto, pues más de 700 hectáreas ya han visto mermada 30 % de su producción, Guadalupe Zamora Ramírez, líder del Comisariado Ejidal de la Estancia El Copal quien dijo que las pérdidas por cada hectárea son superiores a los 30 mil pesos. Destacó que por las afectaciones en cada hectárea de cultivo un productor puede perder hasta 30 mil pesos de su inversión y además lo que dejan de ganar por la merma en la producción de fresa, así mismo dijo que esperan que conforme transcurra febrero se espera que las temperatura vaya incrementando y beneficie la producción.

<https://www.inforural.com.mx/pegan-heladas-a-700-hectareas-de-cultivo-de-fresa-a-cielo-abierto/>

Cambio climático nos dejará sin buen café, pero con más aguacates

Al ritmo actual de calentamiento global, México ganará tierras altamente aptas para el cultivo de aguacate. Sin embargo, el café podría convertirse en artículo de lujo para el año 2050. Los mejores granos de café provienen de lugares como Brasil, Indonesia o Colombia, pero estos climas privilegiados podrían desaparecer por el cambio climático, de acuerdo con expertos de la Universidad de Zúrich. A cambio, los científicos vaticinan que las tierras aptas para la producción de aguacates se incrementarán en países como México, aunque disminuirán en otros como Perú.

<https://www.inforural.com.mx/cambio-climatico-nos-dejara-sin-buen-cafe-pero-con-mas-aguacates/>

Depredan al Valle de Guadalupe

"El problema de estos proyectos inmobiliarios es que dejan de lado la agricultura, siendo ésta la actividad de arraigo en el Valle de Guadalupe. Nadie está invirtiendo para mantener un valle a largo plazo", comenta Axel de la Torre, uno de los voceros de la agrupación Por un Valle de Verdad, movimiento social de donde han emanado las principales voces críticas sobre la realidad en el valle vitivinícola bajacaliforniano. **Reporte Índigo, 16/ Capital Estado de México, 14**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022006561nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022007213nc.pdf

Se recuperan empleos, pero son informales

Siete de cada 10 empleos recuperados en México tras la crisis provocada por la pandemia son informales. En el caso de los sectores, el director de la OIT para la región destacó que hay algunos que fueron impactados por la crisis pero que ya muestran recuperación, como la agricultura o el de la construcción, pero otros, como los relacionados con el turismo, no han podido acercarse a los niveles previos a la crisis. **El Sol de México, 1/ El Sol de Toluca, 29**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022006272nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022001691nc.pdf





Artículo / Tenemos un déficit de tiempo

El Inventario Nacional de Gases de Efecto Invernadero (GEI), elaborado por el INECC en 2015 con datos del 2013, indica que México es el 12o emisor de CO₂, con 665,304.92 Gg de CO₂. Que corresponden a estos sectores: 26.2%, transporte; 19%, generación eléctrica; 17.3%, industria; 12.1%, petróleo y gas; 12%, agropecuario; 4.9%, uso de suelo, 4.6%, residuos, y 3.9%, residencial. **Excélsior, 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022005717nc.pdf

Es la economía

En un país con las desigualdades que tiene el nuestro es impensable frenar el suministro eléctrico subsidiado para los usuarios domésticos de menores ingresos y para el campo mexicano y por tanto, la rectoría de la electricidad estará en manos del estado nuevamente, no de un mercado y sus intereses financieros". **El Economista, 24**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022001956nc.pdf

Pesos y Contrapesos / Nuevamente recesión

Con cifras preliminares (las definitivas las publicará el Inegi el 25 de este mes), en 2021 la economía mexicana creció (crecimiento que se mide por el comportamiento de la producción de bienes y servicios para el consumo final, el Producto Interno Bruto, PIB), 4.8 por ciento, muy por arriba de su crecimiento normal (2.54, en promedio anual, entre 2001 y 2018, antes de los tres años atípicos, como lo fueron 2019, 2020 y 2021), consecuencia del Efecto Rebote: después de haber decrecido 8.2 por ciento en 2020, dado que el punto de comparación fue muy bajo, no resultó difícil crecer 4.8 en 2021. Sector primario (ganadería, agricultura, silvicultura, pesca, actividad forestal, etc.), que aporta el 4-2 por ciento del PIB, creció 2.9 por ciento. **La Razón de México, 14**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022001726nc.pdf

CFE y Pemex necesitan 1,300 mdd al año para hidrógeno: especialistas

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó invitar a directivos de Oxxo, Bimbo, Walmart y otros corporativos, así como a gobernadores, a participar y debatir en el parlamento abierto sobre la reforma eléctrica. El director general de la CFE, Manuel Bartlett, dijo que la reforma eléctrica no representa ninguna expropiación para las empresas que ofertan ya 46 por ciento de la energía en el país. "Ese 46 por ciento es negocio, es un mercado más grande que Argentina y Venezuela", afirmó en foro de agricultura Este insumo reducirá las emisiones de CO₂. **Milenio Diario, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022001348nc.pdf





Instalan Jurado de la Presea Estado de México 2021 al Mérito Agrario Andrés Molina Enríquez

Cumpliendo con el Reglamento del Mérito Civil del Estado de México, la Secretaría del Campo, Mercedes Colín Guadarrama, encabeza la sesión de instalación del Jurado Calificador de la Presea Estado de México 2021 al Mérito Agrario "Andrés Molina Enríquez", la cual se llevó a cabo de manera virtual con la presencia de José Gómez Téllez, en representación del Secretario del Consejo de Premiación. También Juan Carlos Arroyo García, Director General del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del estado, y Arnulfo Mayorga Ortiz, Presidente del Consejo de Administración del Fondo de Aseguramiento Agrícola Cebadero Mexiquense. **El Valle, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022000676nc.pdf

Desde las alturas / A pesar de los cambios en la Secretaría del Campo, este sector en tiempos de crisis fue el único que aportó a la economía.

Del recuento, la Secretaria ahora del Campo, al inicio de la administración de Desarrollo Agropecuario es una de las dependencias que ha registrado más cambios de titular, un total de cuatro funcionarios han ocupado el cargo en este sexenio, eso quiere decir que cada uno ha estado esperando de un año y un mes o 13 meses en promedio, aunque en el sector agropecuario han sido cinco etapas, porque Darío Zacarías estuvo en un par de ocasiones, el primero en ocupar el cargo en la entonces Sedagro, pero sólo estuvo unos meses, deja todo a medias, porque prefiere ser candidato a diputado. **Impulso, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022006630nc.pdf

Bienestar y Diconsa firman convenio para fortalecer programas dirigidos a la población vulnerable

Morelia.- La secretaria del Bienestar estatal, Carolina Rangel Gracida y el titular de la Unidad Operativa de Michoacán de Diconsa S.A de C.V, Leónides Luviano Frutis, firmaron convenio de colaboración para fortalecer programas de beneficio a la población con mayores carencias sociales.

<https://periodicoelporvenir.com/bienestar-y-diconsa-firman-convenio-para-fortalecer-programas-dirigidos-a-la-poblacion-vulnerable/>

Viable el aprovechamiento del henequén en Yucatán con plantas élite del CICY

Yucatán posee una amplia cultura agrícola y experiencia en la producción del henequén, lo que sin duda le permitirá reposicionarse si la economía mundial de las fibras duras se fortalece y se echa mano de la ciencia y la innovación, esto lo dio a conocer el M.C. Francisco Javier García Villalobos, director de Gestión Tecnológica del Centro de Investigación Científica de Yucatán (CICY). El académico explicó que Yucatán cuenta con la Biofábrica, una unidad de producción especializada del CICY, con la capacidad de realizar biotecnología vegetal enfocada en el mejoramiento genético y la multiplicación acelerada in vitro de diferentes





cultivos agrícolas que se han desarrollado en la institución desde hace varios años, tal es el caso del henequén.

<https://www.cronica.com.mx/academia/viable-aprovechamiento-henequen-yucatan-plantas-elite-cicy.html>

Alternativas para disminuir el uso del glifosato y biorremediar los suelos contaminados

Durante los últimos años, diferentes investigaciones científicas han prevenido sobre los efectos nocivos que el glifosato tiene en la salud, tanto de los seres humanos como en algunas especies animales y ecosistemas. En este sentido, la Unidad de Tecnología Ambiental del CIATEJ, a través de la Dra. Silvia Maribel Contreras Ramos, directora e investigadora de la misma, sometió el proyecto titulado “Desarrollo de un insumo botánico con potencial herbicida utilizando residuos de agave sp. Y extractos de la arvense xicólotl (Argemone mexicana l.) Y biorremediación de suelos con glifosato por el uso de un consorcio de bacterias PGPR” ante la convocatoria 2021-1 Desarrollo de innovaciones tecnológicas para una agricultura mexicana libre de agroinsumos tóxicos, del CONACYT, en la que resultó aprobado.

<https://www.cronica.com.mx/academia/alternativas-disminuir-glifosato-biorremediar-suelos-contaminados.html>

GANADERÍA

Liconsa regulariza pagos a productores de leche, tras demora de 3 años

Liconsa regularizó, apenas en diciembre, el pago a los ganaderos por la leche que les compra, luego de que durante tres años enfrentaron retraso en los pagos del lácteo que venden a la paraestatal. Sólo durante 2021 las compras de la empresa ascendieron a 550 millones de litros, sostuvo Salvador Álvarez Morán, vocero de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas. Explicó que cuando el gobierno federal determinó pagar a los productores de forma individual y no a través de las organizaciones, les creó dificultades ya que los pequeños ganaderos generalmente se integran a sociedades de producción rural y cooperativas.

<https://www.inforural.com.mx/liconsa-regulariza-pagos-a-productores-de-leche-tras-demora-de-3-anos/>

Acciones sostenibles para mitigar los efectos del calentamiento terrestre

Minimiza tu consumo de carne: la ganadería por sí sola emite tantos gases de efecto invernadero como todo el transporte mundial, por los excrementos y la deforestación de cultivos para manutención y el transporte involucrado. **Heraldo Estado de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022001524nc.pdf





PESCA | ACUACULTURA

Cambio climático, desafío para la pesca y acuicultura

Entre los desafíos más apremiantes para la pesca y los océanos se encuentra el cambio climático. En México existe un marco jurídico robusto en esta materia, sin embargo, se encuentra desarticulado y es necesario fortalecerlo a nivel local para que cumpla su propósito así como impulsar la actuación para atender los impactos que dicho fenómeno tendrá sobre las pesquerías mexicanas, y asegurar una adecuada adaptación en su manejo. De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), México ocupa el lugar 13 en producción pesquera en el mundo, produciendo varias especies de alto valor comercial como camarón, langosta roja, abulón, almeja generosa, el pulpo, el atún y la sardina, entre otros.

<https://www.inforural.com.mx/cambio-climatico-desafio-para-la-pesca-y-acuicultura/>

El sector pesquero se encuentra en desabasto

PUERTO MADERO, Chiapas. La baja producción de especies y la falta de apoyos gubernamentales mantiene a los pescadores de Puerto Madero en crisis, por lo que exigen al Gobierno Federal voltee los ojos al sector pesquero. Abraham Solís Cruz, presidente de la cooperativa Crustáceos y Moluscos de la Costa de Chiapas, dio a conocer que la situación es cada vez más complicada para los pescadores de diversas especies, ante la caída de la actividad. Señaló que no cuentan con apoyos gubernamentales, ya que durante esta administración les quitaron los pocos estímulos y incentivos que tenían anteriormente, como el apoyo de combustible.

<https://www.inforural.com.mx/el-sector-pesquero-se-encuentra-en-desabasto/>

Los cambios propuestos al Estándar de Pesquerías del MSC ya están disponibles para revisión pública

El Marine Stewardship Council (MSC) publicó este martes los cambios propuestos a su estándar de pesquerías. Las partes interesadas están invitadas a revisar y comentar las propuestas hasta el lunes 4 abril. El estándar de pesquerías del MSC es el principal estándar internacional para la pesca sostenible. Más de 446 pesquerías, que representan el 17% de la captura marina salvaje mundial, están certificadas según el estándar.

<https://www.inforural.com.mx/los-cambios-propuestos-al-estandar-de-pesquerias-del-msc-ya-estan-disponibles-para-revision-publica/>





COMERCIO EXTERIOR

Columna invitada / En 2022 América Latina y el Caribe tiene el desafío urgente de afianzar la recuperación

Dos años después del inicio de la pandemia, 2022 comienza con algunas señales esperanzadoras de recuperación económica luego de la peor caída en más de un siglo. En la región amazónica estamos integrando el desarrollo económico con la conservación. Apoyamos la descarbonización del transporte y la energía en Costa Rica, Colombia y República Dominicana, el desarrollo de hidrógeno verde en Chile, el desarrollo urbano resiliente en países de Centroamérica y la agricultura climáticamente inteligente en Uruguay. *El Economista*, 25 https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022004419nc.pdf

10 compañías que contratan más trabajadores agrícolas en Estados Unidos

Estados Unidos tiene el programa de visas de trabajo temporal H-2A, mediante el cual las empresas estadounidenses dedicadas a la agricultura contratan trabajadores extranjeros para cubrir puestos. La Oficina de Certificación Laboral para Extranjeros presentó su informe correspondiente al año fiscal 2021 e informó cuáles fueron las compañías que contrataron a más trabajadores con visa de trabajo agrícola H-2A.

<https://www.viveusa.mx/negocios/10-companias-que-contratan-mas-trabajadores-agricolas-en-estados-unidos>

ABASTO | PRECIOS

La canasta básica se encareció en enero

El conjunto de los 33 productos mínimos indispensables en la dieta de las familias mexicanas tuvo un alza de 0.7% en enero. De acuerdo con el levantamiento mensual de precios que realiza Excélsior, en diciembre de 2021 se necesitaron mil 958 pesos con 50 centavos para adquirir la canasta alimentaria, cantidad que subió a mil 972 pesos un mes después. El producto con la mayor alza fue el limón, cuyo kilo pasó de 51 pesos a 84 pesos en el lapso referido, un aumento de 64.7%; le siguió la manzana, con un aumento de 15.1 por ciento. Entre los productos que más bajaron destacan el chile cuaresmeño, con una disminución de 46.8%, y el jitomate, 37 por ciento. *Excélsior*, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022005365nc.pdf

La soja trepó más de US\$ 14 por los malos rindes de la cosecha en Sudamérica

La soja se consolida en un máximo en siete meses impulsada por las perspectivas de una magra cosecha sudamericana, mientras que el trigo y el maíz trepan ante las preocupaciones que generan las tensiones entre Rusia y Ucrania. En tanto, el trigo cierra con ganancias (+US\$ 3 a US\$ 282,7) luego de las bajas registradas en la jornada anterior impulsado por compras





técnicas y de oportunidad. Por otro lado, los futuros de maíz (+US\$ 3,3 a US\$ 249,8) concluyen con ganancias impulsados por las subas registradas en la soja y el trigo. Además, Ucrania es uno de los principales exportadores de granos amarillos del mundo, por lo que el conflicto de la región del Mar Negro también impulsa a los precios del cereal.

<https://news.agrofy.com.ar/noticia/198019/trigo-rebota-chicago-y-soja-opera-forma-neutra-espera-nuevas-senales>

INFORMACIÓN GENERAL

Va CRE contra parque eólico

El parque eólico más grande de América Latina está en la mira de las autoridades regulatorias del país. Un procedimiento para revocar el permiso de autoabastecimiento a la empresa Energía Eólica del Sur (EES), inaugurada en mayo de 2019 por la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, fue iniciado el pasado 17 de diciembre por la Comisión Reguladora de Energía (CRE). La empresa dota de energía a filiales de Grupo Femsa como las tiendas Oxxo, a Servicios Refresqueros del Golfo y Bajío de Femsa, y también a Cervecería Cuauhtémoc Moctezuma (hoy Heineken México). **Reforma, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022002539nc.pdf

SEP planea quitar de libros palabras "neoliberales"

Con enérgicas críticas a las evaluaciones diagnósticas, al "mestizaje" educativo de sexenios anteriores y al sector empresarial, la Secretaría de Educación Pública (SEP) va por eliminar palabras y conceptos que considera neoliberales como "calidad educativa", "competencia", "sociedad del conocimiento", "eficiencia" y "productividad" de los planes y programas educativos para el diseño de los Libros de texto gratuitos de educación básica. **El Universal, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022005499nc.pdf

Corte: partidos no promoverán la revocación

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró constitucional la pregunta para la consulta de revocación de mandato presidencial del próximo 10 de abril al rechazar realizar cambios al texto que aparecerá en las boletas de ese ejercicio ciudadano. El proyecto del ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo proponía eliminar y retirar la segunda parte de la pregunta, pues se puede interpretar como ratificación en el cargo, pues dice: o siga en la Presidencia de la República hasta que termine su periodo". **Excélsior, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022005399nc.pdf





Se acentúa el pesimismo al inicio del año

Los analistas se mostraron pesimistas sobre el arranque de la economía en este año, ante la debilidad de los últimos meses, y el impacto de la variante ómicron, que ya se refleja en algunos indicadores de enero, por lo que también recortaron nuevamente los pronósticos de crecimiento para 2022. De acuerdo con la 'Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado' del Banco de México, se estima que el Producto Interno Bruto (PIB) crecerá 0.79% en el primer trimestre, respecto al trimestre previo. **El Financiero, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022005812nc.pdf

Remesas alcanzan nivel histórico con 51,594 millones de dólares en el 2021

Las remesas recibidas en México durante el 2021 sumaron 51,594 millones de dólares, una cifra sin precedentes para la captación de los llamados migra dólares desde que el Banco de México registra estos envíos. El flujo de transferencias superó en 27.1% los envíos que hicieron los trabajadores mexicanos desplazados en el 2020, cuando también se registró un récord de 40,605 millones de dólares. **El Economista, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022001830nc.pdf

Ignorancia enciende rechazo a migrantes en EU: Ken Salazar

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, reza todos los días a la Virgen de Guadalupe en busca de un empujón divino para que la reforma migratoria del presidente Joe Biden que busca la regularización de 11 millones de indocumentados- sea aprobada por el Congreso estadounidense. En entrevista con La Jornada afirma que históricamente la migración ha sido base de la prosperidad de su país, pero en la actualidad gran parte de la sociedad estadounidense "no entiende lo que pasa hoy" y se opone a la regularización. **La Jornada, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_02022022/02022022001578nc.pdf

